



# 校長室だより

第 4 2 号

令和3年12月22日(水)

大崎市立沼部小学校

校長 吉田 浩之

## お、冬至だ

19日(日)は今年最後の満月でした。本格的な冬が到来することから、この満月をコールドムーンと呼ぶそうです。自宅で観察できました。ご覧になった方も多いことでしょう。1年で地球ともっとも離れた距離にある満月ですから、小さく見えることが特徴のようでした。満月を見るとなんか癒しの気分になります。



さて、今日は冬至です。一年でもっとも昼が短く、夜が長いころのこと。これから日が伸びていくので、古代には冬至が一年の始まりだったそうですよ。冬至と言えば、かぼちゃを思い浮かべることが多いと思います。スーパーの店頭にはかぼちゃと、柚子湯用に柚子も並んでいました。なぜ、柚子なのか、調べてみました。冬至に柚子湯に入ること、体を温めてかせ知らずになることはよく知られています。柚子湯の習慣というのは、冬至と湯治の語呂合わせからとも言われているそうです。そして、かつて一年の始まりだった冬至に、柚子の香りや薬効で体を清める禊(みそぎ)の意味があったといえます。初夏に白い花を咲かせ、秋に黄色い実がなる柚子。焼き魚と相性がいいよね、そんなことを思いながら、四季のある国に生まれた喜びを味わいたいものですね。

## 青葉集会 保健委員会の発表

14日(火)に体育館で青葉集会を行い、保健委員会の皆さんが発表してくれました。



## Google Meet による音楽集会

21日(火)にリモートで音楽集会を行いました。1年生が「やまびこっこ」を発表しました。クリスマスバージョンの歌詞も用意してもらい、各教室からやまびこのように1年生へ返していました。2・4・6年の代表の児童が感想を発表しました。最後に全校で、今月の歌「いつだって!」を歌いました。少し音声にトラブルがあったものの、充実した集会となりました。(リモートで見ていたので、写真は撮っていません。文章だけになってしまいました。)